
 
 

SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DOS MIL CATORCE  

DEL COMITÉ CENTRAL DE OBRAS PÚBLICAS Y SERVICIOS RELACIONADOS CON LAS 

MISMAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 
 
En la ciudad de México, Distrito Federal, siendo las dieciocho horas del día veintisiete de Octubre 
de dos mil catorce, en el lugar que ocupa el salón de usos múltiples de la Dirección Ejecutiva de 
Administración, ubicado en Periférico Sur número cuatro mil ciento veinticuatro, primer piso, 
Colonia Ex Hacienda de Anzaldo, Delegación Política Álvaro Obregón, Código Postal cero diez 
noventa, se reunieron quienes integran el Comité Central de Obras Públicas y Servicios 
Relacionados con las Mismas del Instituto Nacional Electoral, a efecto de celebrar la SÉPTIMA 
Sesión Ordinaria del presente ejercicio dos mil catorce. 

 
Asistieron, el Biol. Armando Contreras León, Director de Recursos Materiales y Servicios, en 
su carácter de Suplente del Presidente del Comité; el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez, 
Subdirector de Administración Inmobiliaria, en su calidad de Secretario Técnico; el Lic. Dulce 
María Esquerra Salazar, Coordinadora de Administración y Gestión de la Dirección Ejecutiva 
del Registro Federal de Electores, en su carácter de Vocal Suplente; el Lic. Francisco Zárate 
Ponce, Director de Normatividad e Incorporación de la Dirección Ejecutiva del Servicio 
Profesional Electoral, en su carácter de Vocal Suplente; así como el C.P. Ricardo Julián 
Chávez Meléndez, Director de Evaluación y  Normatividad de la Contraloría General, en su 
carácter de Asesor.  
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM 
 
2. ORDEN DEL DÍA 
 
3. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA CUARTA SESIÓN 

ORDINARIA DEL COMITÉ CENTRAL DE OBRAS PÚBLICAS Y SERVICIOS 
RELACIONADOS CON LAS MISMAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, 
CELEBRADA EL DÍA 14 DE JULIO DE 2014 
 

4. SECRETARIO DEL COMITÉ  
Presenta para análisis de quienes integran el Comité, las modificaciones al Programa 
Anual de Obra Pública y Servicios Relacionados con las Mismas, para el ejercicio fiscal 
2014 
 

5. SECRETARIO DEL COMITÉ  
Presenta para análisis de quienes integran el Comité, el Informe Trimestral respecto de la 
conclusión y resultados generales de las contrataciones que se realizaron, con 
fundamento en el Capítulo Tercero, fracción VIII, del Manual de Integración y 
Funcionamiento del Comité Central de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las 
Mismas del Instituto Nacional Electoral vigente, en adelante el “MANUAL”, de 
conformidad con los artículos Segundo, Tercero y Sexto del Decreto de la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, con publicación oficial del 23 de mayo de 
2014.  

 
6. SECRETARIO DEL COMITÉ  



 
Presenta para análisis el Informe Trimestral correspondiente a los resultados de la 
gestión del Comité, con fundamento en el Capítulo Cuarto, fracción II, inciso d), del 
“Manual”.  
 

7. SECRETARIO DEL COMITÉ  
Presenta el informe correspondiente, respecto de las actividades realizadas por el 
Subcomité de Revisión de Convocatorias, con fundamento en el Capítulo Tercero, 
fracción V, del “MANUAL”.  
 

8. ASUNTOS GENERALES 
 
 
 
1.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM: 
Como punto número uno de la sesión, se tomó lista de asistencia de quienes participaron (se 
anexa lista de asistencia con nombre y firma).  
 
 
 
SUPLENTE DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ:   BIOL. ARMANDO CONTRERAS LEÓN 

DIRECTOR DE RECURSOS MATERIALES 

Y SERVICIOS  

 

SECRETARIO TÉCNICO DEL COMITÉ:   ARQ. LUIS FIDEL AZCOYTIA ÁLVAREZ 

SUBDIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN 

INMOBILIARIA 

 

 

VOCALES: 

 

LIC. FRANCISCO ZÁRATE PONCE 

REPRESENTANTE DE LA DIRECCIÓN 

EJECUTIVA DEL SERVICIO PROFESIONAL 

ELECTORAL 

 

 

LIC. DULCE MARÍA ESQUERRA SALAZAR 

REPRESENTANTE DE LA DIRECCIÓN 

EJECUTIVA DEL REGISTRO FEDERAL DE 

ELECTORES 

 

 

ASESORES: 

C.P. RICARDO JULIÁN CHÁVEZ 

MELÉNDEZ REPRESENTANTE DE LA 

CONTRALORÍA GENERAL 

 
 
 

El Biol. Armando Contreras León, inició la Sesión dando la bienvenida a quienes integran el 
Comité y preguntando a continuación al Secretario Técnico del Comité, si se cuenta con el quórum 



 
necesario para llevar a cabo la sesión, a lo que el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez, manifestó 
que existe quórum legal para llevar a cabo la SÉPTIMA Sesión Ordinaria del Comité Central de 
Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas del Instituto Nacional Electoral en el 
presente ejercicio, declarando legalmente instalada la Sesión. 
 
 
2.- PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA: 
 
En desahogo del punto dos del orden del día el Biól. Amando Contreras León, solicitó a 
continuación al Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez someter a consideración del Comité el Orden del 
día y a pregunta expresa a quienes lo integran de éste, los presentes manifestaron su aprobación 
al punto por unanimidad, tomándose a continuación el acuerdo siguiente: 
 
 

ACUERDO COPSRM SO 01/07/14 
Quienes integran el Comité Central de Obras Públicas y 
servicios relacionados con las Mismas aprobaron por 
unanimidad el Orden del día de la SÉPTIMA Sesión 
Ordinaria del Comité Central de Obras Públicas y 
Servicios Relacionados con las Mismas del Instituto 
Nacional Electoral correspondiente al ejercicio fiscal 
2014. 

 
 
3.- PRESENTACIÓN PARA APROBACIÓN DEL ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA 
DEL COMITÉ CELEBRADA EL DÍA 14 DE JULIO DE 2014: 
 
En uso de la palabra el Biól. Amando Contreras León, puso a consideración de quienes integran 
el Comité el punto tres en el orden del día, correspondiente a la aprobación del acta de la Cuarta 
Sesión Ordinaria de Comité Central de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas 
del Instituto Nacional Electoral correspondiente al ejercicio 2014, celebrada el día 14 de julio de 
2014, preguntando a continuación a quienes integran el Comité, si tienen algún comentario sobre 
este punto y al no haberlo, solicitó al Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez, someter a consideración 
del Comité el acta de la Cuarta Sesión Ordinaria del Comité Central de Obras Públicas y Servicios 
Relacionados con las Mismas del Instituto Nacional Electoral, celebrada el día 14 de julio de 2014 y 
a pregunta expresa de éste, quienes integran el Comité manifestaron su aprobación al punto por 
unanimidad, tomándose a continuación el acuerdo siguiente: 
 
 

ACUERDO COPSRM SO 02/07/14 
Quienes integran el Comité Central de Obras Públicas y 
servicios relacionados con las Mismas, aprobaron el acta 
de la Cuarta Sesión Ordinaria, celebrada el día catorce de 
julio de 2014 por el Comité Central de Obras Públicas y 
Servicios Relacionados con las Mismas del Instituto 
Nacional Electoral y proceder a su firma respectiva. 

 
 
4.- PRESENTACIÓN PARA APROBACIÓN LAS MODIFICACIONES AL PROGRAMA ANUAL 
DE OBRA PÚBLICA Y SERVICIOS RELACIONADOS CON LAS MISMAS, PARA EL EJERCICIO 
FISCAL 2014: 
 



 
En uso de la palabra el Biól. Amando Contreras León, puso a consideración de quienes integran 
el Comité el punto cuatro en el orden del día, correspondiente a la presentación para análisis de los 
miembros del Comité, las modificaciones al Programa Anual de Obra Pública y Servicios 
Relacionados con las Mismas para el Ejercicio Fiscal 2014.  
 
En uso de la palabra el Lic. Francisco Javier Zárate Ponce, comentó que valdría la pena que se 
mencionara cuáles son los principales cambios o modificaciones que se realizaron a este 
programa, para que quede asentado en el acta. 
 
Atento a lo anterior, el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez tomó la palabra y comentó que en el 
programa se incluyó la remodelación de la Junta Local Ejecutiva en el Estado de Nuevo León, con 
un importe de $4,600,000.00 y servicios de supervisión por un importe de $250,000.00, necesarios 
para enfrentar el proceso electoral. Si se recuerda, el Instituto compró un inmueble para apoyar a la 
Junta Local Ejecutiva en la futura construcción de su sede, pero debido a necesidades operativas 
derivadas del proceso electoral, también se tuvieron que ocupar y acondicionar provisionalmente 
algunos espacios. 
 
Estos trabajos consisten en realizarle arreglos al salón de Sesiones, acondicionar una sala para los 
Consejeros Electorales y la adecuación de la oficina del Vocal Ejecutivo, la cual incluye una Sala 
de Juntas y todo esto para enfrentar con mejores condiciones el proceso electoral, sin olvidar que 
para el 2015 se tiene el proyectada la construcción del edificio sede para la Junta Ejecutiva de 
Nuevo León. 
 
Asimismo se incluyó además la remodelación del inmueble para la Junta Local Ejecutiva en el 
estado de Yucatán y la supervisión de obra correspondiente. Ahí el Instituto cuenta con un 
inmueble propio, el cual es una casa grande, bonita, pero que debido al clima y la falta de un 
mantenimiento adecuado ha ocasionado una serie de problemas de tipo estructural. 
 
Se están exfoliando el concreto y los aplanados, exponiendo el acero de refuerzo al medio 
ambiente y provocando oxidación en la misma, por lo que es necesario llevar a cabo una 
remodelación al inmueble. Además la Sala de Sesiones es muy pequeña e incómoda para las 
funciones que se realizan, por lo que se incluyó en dichos trabajos el crecimiento de dicho espacio 
y la adecuación de la oficina del Vocal Ejecutivo, así como implementarle una sala de juntas.  
 
Todos estos trabajos forman parte de una primera etapa, ya que se tiene programada realizar una 
segunda debido al sistema constructivo utilizado en el inmueble. Este sistema hace que se tengan 
entre las vigas, pasos para la salida del agua pluvial, que con cualquier basura u hojas de árbol se 
tapan estas salidas, provocando que se hagan verdaderas albercas arriba de la azotea, 
ocasionando problemas en la impermeabilización de las azoteas y provocando filtraciones en las 
losas. 
 
Por tal motivo, siguió diciendo el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez, vamos a tener que intervenir la 
casa y realizar en una segunda etapa, para adecuarla y arreglarla bien. Pero además habría una 
tercera etapa, porque la Junta no está completa, ya que la Vocalía del Registro se encuentra en 
otro domicilio; por lo que al existir espacios suficientes en el terreno, se está pensando en el 
crecimiento del edificio para lograr la integración de la Vocalía del Registro Federal de Electores y 
así tener en solo inmueble a toda la Junta Local Ejecutiva. 
 
Otros trabajos que se incluyeron al programa de obra del presente ejercicio, son lo que se llevan a 
cabo para remodelar y adecuar el inmueble para la Junta Local Ejecutiva en el estado de Jalisco; 
los cuales se están licitando actualmente. 
 



 
Los recursos para llevar a cabo estas modificaciones en el programa de obra, se obtienen del 
aplazamiento de la construcción del inmueble para la Junta Local Ejecutiva en estado de Guerrero, 
debido principalmente a la inseguridad que priva en el estado en general, pero sobre todo en la 
ciudad capital. Por ello hemos estado evaluando mucho el realizarla o no, sobre todo por la 
situación que se vive actualmente en la capital del estado. 
 
Como a ustedes les informamos en su momento, anteriormente se realizó un proceso licitatorio 
para adjudicar el Proyecto Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en el estado de Guerrero, la cual 
se declaró desierta. 
 
Sin embargo, volvimos a salir con el Proyecto, realizamos el procedimiento y adjudicamos el 
Proyecto al licitante ganador y para finales del mes de enero esperamos tener ya el Proyecto 
Ejecutivo, por lo que la obra se tiene programada para realizarse el próximo año, tomando en 
cuenta los recursos que tenemos en el fideicomiso, más intereses que se generan y los ahorros y 
economías que se realicen, podremos muy bien construir la Junta Local Ejecutiva.  
 
En uso de la palabra, el Lic. Francisco Javier Zárate Ponce preguntó qué ¿Cuánto se redujo el 
costo para el presupuesto de la obra en Guerrero? 
 
Atento a lo anterior, el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez contestó que en Guerrero se tenían 80 
millones de pesos y estas serían básicamente las modificaciones que tenemos en el Programa 
Anual. 
 
En uso de la palabra, el Biól. Armando Contreras León preguntó que si existe algún otro 
comentario sobre este punto y que si no hubiera más comentarios en este punto, este Comité se 
da por informado de las modificaciones al Programa Anual de Obra Pública y Servicios 
Relacionados con las Mismas para el Ejercicio Fiscal 2014. 
 
 
5.- PRESENTACIÓN DEL INFORME TRIMESTRAL RESPECTO DE LA CONCLUSIÓN Y 
RESULTADOS GENERALES DE LAS CONTRATACIONES REALIZADAS DURANTE EL 
PERIODO EN MATERIA DE OBRAS PÚBLICAS Y SERVICIOS RELACIONADOS CON LAS 
MISMAS:  
 
Siguiendo con el uso de la palabra, el Biol. Armando Contreras León presentó a la consideración 
de quienes integran el comité, el punto cinco en el orden del día, correspondiente al informe 
trimestral respecto de la conclusión y resultados generales de las contrataciones realizadas 
durante el periodo en materia de obras públicas y servicios relacionados con las mismas, 
solicitando a continuación al Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez informe sobre sobre las 
contrataciones realizadas.  
 
En uso de la palabra, el Lic. Francisco Javier Zárate Ponce preguntó si en el tercer trimestre se 
hicieron licitaciones. 
 
Respondiendo a lo anterior, el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez comentó que en el primer mes 
solo hubo cuentas por adjudicarse y en el segundo tenemos la contratación del Director 
Responsable de Obra para los trabajos de construcción de Coahuila, que es el D.R.O., así como la 
contratación de los trabajos de construcción de la Junta Local Ejecutiva en el estado de Coahuila, 
por un importe de $63,218,578.63 pesos; el Proyecto Ejecutivo para la restauración y remodelación 
del edificio sede para el estado de Yucatán, que fueron $258,680.00, y la contratación de la unidad 
verificadora de las instalaciones eléctricas para la obra de Hermosillo, Sonora, por un importe de 
$102,950.00. No hubo convenios modificatorios, por lo que en el acumulado del tercer trimestre, 
llegamos a la cantidad de $65, 590,800.00. 
 



 
En uso de la palabra, el Biól. Armando Contreras León preguntó que si existe algún otro 
comentario sobre este punto y que si no hubiera más comentarios en este punto, este Comité se 
da por enterado del tercer informe trimestral respecto de la conclusión y resultados generales de 
las contrataciones realizadas durante el periodo en materia de obras públicas y servicios 
relacionados con las mismas.  
 
 
6.- PRESENTACIÓN DEL INFORME TRIMESTRAL RESPECTO A LOS RESULTADOS DE 
GESTIÓN DEL COMITÉ CENTRAL DE OBRAS PÚBLICAS Y SERVICIOS RELACIONADOS 
CON LAS MISMAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL:  
 
Siguiendo con el uso de la palabra, el Biol. Armando Contreras León presentó a la consideración 
de quienes integran el comité, el punto seis en el orden del día, correspondiente al informe 
trimestral respecto a los resultados de gestión del Comité Central de Obras Públicas y Servicios 
Relacionados con las Mismas del Instituto Nacional Electoral, solicitando a continuación al Arq. 
Luis Fidel Azcoytia Álvarez informe sobre estos resultados.  
 
Atento a lo anterior, el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez comentó que básicamente lo que se 
encuentra pendiente es la presentación del Manual de Integración y Funcionamiento del Subcomité 
de Revisión de Convocatorias y Manual de Integración y Funcionamiento del Comité Central de 
Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas. Esto debido principalmente por el 
cambio de IFE a INE y a las adecuaciones que tenemos que realizarles al Reglamento, Las 
Pobalines y los Manuales, los cuales se están trabajando y en cuanto se tengan completos las 
hará la presentación correspondiente. 
 
Siguiendo con el uso de la palabra, el Biol. Armando Contreras León preguntó a continuación si 
existe algún otro comentario sobre este informe y al no haberlo, procedió a manifestar que el 
Comité se da por enterado del informe presentado.  
 
 
7.- PRESENTACIÓN DEL INFORME RESPECTO DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS POR EL 
SUBCOMITÉ DE REVISIÓN DE CONVOCATORIAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL:  
 
En desahogo del punto siete, el Biol. Armando Contreras León sometió a consideración de 
quienes integran el Comité, el informe respecto de las actividades realizadas por el Subcomité de 
Revisión de Convocatorias del Instituto Nacional Electoral, solicitando a continuación al Arq. Luis 
Fidel Azcoytia Álvarez diera una breve explicación sobre este informe.  
 
Atento a lo anterior, el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez comentó que el informe incluye lo que se 
atendió tanto en la tercera como en la cuarta sesión, de los trabajos que se había programado, 
atendiéndose todas las observaciones, comentarios y opiniones vertidos por quienes integran el 
Subcomité de Revisión de Convocatorias e incluyéndose en las respectivas convocatorias de los 
procedimientos que se realizaron. 
 
Tomando nuevamente la palabra, el Biól. Armando Contreras León preguntó a los presentes si 
existe algún otro comentario, y al no haberlo comentó que este Comité se da por informado de las 
actividades del Subcomité de Revisión de Convocatorias, por lo que a continuación, pasaríamos al 
octavo y último punto en el orden del día, que corresponde a asuntos generales, preguntando a 
continuación al Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez si tenemos algún asunto general registrado. 
 
Atento a lo anterior el Arq. Luis Fidel Azcoytia Álvarez comentó que no, no existe ningún asunto 
general que tratar. 
 



 
Tomando nuevamente la palabra, el Biól. Armando Contreras León se dirigió a los presentes y 
pregunto si tienen alguno asunto que quisieran discutir y al no haber ninguno agradeció a quienes 
integran el Comité su presencia y participación, deseándoles buenas tardes. 
 

 
 
 
 
 
 
 

____________________________________ 
BIOL. ARMANDO CONTRERAS LEÓN 

SUPLENTE DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ 

 
 
 
 
 
 
 

___________________________________ 
ARQ. LUIS FIDEL AZCOYTIA ÁLVAREZ 
SECRETARIO TÉCNICO DEL COMITÉ 

 
 
 
 
 

_____________________________________ 
LIC. DULCE MARÍA ESQUERRA SALAZAR 

REPRESENTANTE DE LA DIRECCIÓN 
EJECUTIVA DEL REGISTRO FEDERAL  

DE ELECTORES 
 

 
 
 
 
 

_____________________________________ 
LIC. FRANCISCO JAVIER ZÁRATE PONCE 

REPRESENTANTE DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA 
DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL 

 

 
 
 
 
 

___________________________________ 
C.P. RICARDO JULIÁN CHÁVEZ MELÉNDEZ 

REPRESENTANTE DE LA CONTRALORÍA 
GENERAL  

 

 
 
 
 
 
 
 

  
 

 
 
ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE LA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE OBRA 
PÚBLICA DEL INE CELEBRADA EL 27 DE OCTUBRE DEL 2014     07/07 


